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Много лет Михаил Анд-
реевич возглавляет вузов-
ский совет ветеранов. Его
«бойцы» ведут большую
воспитательно-патриотиче-
скую работу. Они проводят
встречи со студентами в
музее истории и боевой
славы вуза, в Центре куль-
туры "Софійність" и непо-
средственно на кафедре
военной подготовки. Осо-
бенно активная работа ве-
дется по случаю юбилей-
ных дат Великой Победы.

Инициатива создания
первичных ветеранских ор-
ганизаций (советов ветера-
нов) получила развитие по-
всеместно только в 1987 го-
ду, после одобрения на од-
ном из партийных съездов,
как тогда было принято в
бывшем  СССР. Но движе-
ние начиналось здесь, в
ДонНТУ, в теперь уже дале-
ком 80-м. Честь быть пер-
выми - высокая честь. Кста-
ти, в конкурсе среди вете-
ранских первичек в Воро-
шиловском районе города
совет ветеранов ДонНТУ во
главе с М.А. Мокиным не-
однократно завоевывалал
абсолютное первенство.

т. ДАвИДенКО

Давно закончилась война…
Давно закончилась война,
Давно с войны пришли солдаты.
И на груди их ордена
Горят, как памятные даты, —
За Брест, Москву, за Сталинград
И за блокаду Ленинграда,
За Керчь, Одессу и Белград,
За все осколки от снарядов.
А по ночам вам до сих пор
Бои под Бугом где-то снятся,
И «мессеры» строчат в упор,
И из ложбинки не подняться.
Зовет в атаку лейтенант,
Но тут же падает, сраженный…
А дома долго будут ждать,
Но лишь дождутся похоронной.
В один и тот же день и час
На встречу вы к друзьям спешите,
Но с каждым годом меньше вас,
И нас за это вы простите,
Что не сумели вас сберечь,
Не залечили ваши раны.
И вот на место этих встреч
Приходят внуки ветеранов.
Давно закончилась война.
Давно с войны пришли солдаты.
И на груди их ордена
Горят, как памятные даты.
Вам всем, кто вынес ту войну —
В тылу иль на полях сражений, —
Принес победную весну, —
Поклон и память поколений.
анна азЖЕУРова, студентка ФЭХТ
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ПЕРваЯ всТРЕча вЕТЕРанов
(подлинная семейная история)

Кто-то нежно обнял вдруг за плечи,
Сердце вздрогнуло, часто забилось.
Нет! Не он – здесь он не был замечен.
Почему же в глазах помутилось?
Будто руки его ещё помню,
Будто снова я девочка Тоня, 
До сих пор по ночам сердце ноет,
В кулаки я сжимаю ладони.
Быстро так пронеслись вдруг картины,
Как в кино, оживить всё стараясь:
Парню – лётчику в новой машине
Бомбы я подаю, чуть смущаясь.
Я сжимала себя, как пружину,
Когда он улетал – навсегда ли?
Что сулила нам злая судьбина,
Ничего мы тогда и не знали.

В этот миг, когда нет ещё яви,
Когда брызжет туманно надежда,
Застываешь, как будто не вправе
Убежать от ошибки небрежной.
Но ты веришь, тот миг заклинаешь,
Всё проходит в секунду одну,
Ты так много сказать успеваешь: –
Свои тайные мысли ему.

И о чудо! – Такое бывает:
Повернувшись, дрожа от волненья,
Тоня смутно, но всё ж понимает: 
Это он, и уходят сомненья.
Чувства эти поведать несложно,
Но прожить их – другая поэма,
Как прекрасно, что в мире возможна
И такая счастливая тема.

ирина ДомбРовскаЯ

Славу каждому факуль-
тету создают его преподава-
тели и студенты, многие из
которых становятся выдаю-
щимися учеными, прекрас-
ными педагогами, произ-
водственниками высокого
класса и даже государствен-
ными деятелями, повышая
и без того высокий рейтинг
ДонНТУ.

Особенно греет душу тот
факт, что выпускники, до-
бившись высоких успехов,
не забывают свою альма-
матер и оказывают ей спон-
сорскую помощь – финанси-
руют проведение конфе-
ренций, приобретение ком-
пьютеров, другой техники и
пр. Одному из них - к.т.н., ге-
неральному директору ПАО
«Донецкоблэнерго» А.А. Си-
доренко ректор вручил знак
«Выдающийся выпускник
ДонНТУ» за заслуги перед
родным вузом.

С поздравлениями, при-
ветственными словами, доб-
рыми пожеланиями, вос-
поминаниями, рассказами

об истории факультета и
его достижениях перед
присутствующими высту-
пили А.А. Минаев, Н.В. Греб-
ченко, В.Ф. Сивокобылен-
ко, зав. музеем Л.Д. Кова-
лёва и др.

Надо отметить еще одну
новацию наших электротех-
ников. На факультете по ини-
циативе бывшего декана
А.В. Левшова издана уни-
кальная книга «Наши вы-
пускники 1959-2009 гг.», в
которой перечислены фами-
лии всех, кто закончил ЭтФ. 

Н.В. Гребченко вручил
книги «50 лет электротехни-
ческому факультету» за ус-
пехи в учебе и обществен-
ной жизни первокурсникам
А. Миненко (староста груп-
пы), В. Дроняку, М. Шаку-
ре, В. Аксененко, М. Зоре,
А. Иванову, Г. Кузнецову и
выразил надежду на то, что
они продолжат славные
традиции вуза и факульте-
та, а в перспективе попадут
в галерею почета.

О. ЗИМОГЛЯДОвА

На ЭтФ открыли галерею трудовой славы 

Окончание. Начало на 1-й стр.

Годы словно не властны
над этим человеком. И, как
всегда, он - на переднем
крае. Кафедра безопасной
жизнедеятельности и граж-
данской защиты, которой
Михаил Андреевич руково-
дит, готовит специалистов,
крайне нужных Украине.
Спрос диктует создаваемая
в стране единая государ-
ственная система граж-
данской защиты населения
и территорий в условиях
чрезвычайных ситуаций
техногенного и природного
характера; а также заинте-
ресованность самих сту-
дентов в таких знаниях и
навыках. Об этом, по сло-
вам Мокина, позволяют су-
дить итоговые работы, ко-
торые выполняют студен-
ты, обучающиеся на кафед-
ре. Отныне выпускник Дон-
НТУ, получающий подго-
товку не только по основ-
ной специальности, но ещё
и в качестве руководителя
гражданской защиты на
вверенном объекте, стано-
вится, так сказать, специали-
стом в квадрате. А это одно
из ноу-хау университета.

На Всеукраинской студенческой научно-технической
конференции студент группы ЭС-11с Алексей Кисель сде-
лал презентацию своей научной работы, которой он за-
нимался в течение двух лет. Она посвящена разработке
микропроцессорного устройства для измерения пара-
метров коммутационного оборудования электрических
станций. Продемонстрированная установка получила вы-
сокую оценку жюри, а Алексей - диплом за первое место.
Надо сказать, что на этой конференции второй год под-
ряд студенты кафедры ЭС занимают первые места.

А студент группы ЭС-08 Михаил Дмитриев принял уча-
стие в X Международной научно-технической конференции
молодых ученых и специалистов. Он впервые продемон-
стрировал 3D-проектирование в курсовых и дипломных ра-
ботах при разработке открытых распределительных
устройств электрических станций. Михаил награжден дип-
ломом за первое место по направлению «Автоматизация».

А. БАртеневА, студентка ЭтФ 

Успехи студентов кафедры ЭС

ВЕСТИ С Этф

Алексей Кисель
и Михаил Дмитриев
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Высокий престиж университета
определяется авторитетом выдаю-
щихся ученых, работавших ранее и
работающих в нем в настоящее вре-
мя. В ДонНТУ с благодарностью и по-
чтением относятся к памяти и заслу-
гам ученых, внесших значительный
вклад в отечественную науку и выс-
шее техническое образование. Рас-
положенная в холле первого учебно-
го корпуса портретная галерея «Вы-
дающиеся ученые ДонНТУ» тому
подтверждение.

В апреле состоялись церемонии
открытия портретов И.П.Заболотно-
го, Б.С.Панова, Б.И. Воеводы.
Каждый из них был перво-
проходцем определенного
научного направления и вос-
питал целую плеяду ученых,
которые работают на благо
науки.

Иван Петрович Заболот-
ный (1948-2011 гг.), доктор
технических наук, профес-
сор, до последних дней жиз-
ни заведовал кафедрой
«Энергетические системы»,
был известным ученым в

области управления электроэнерге-
тическими системами.

Борис Семенович Панов (1928-
2012 гг.), доктор геолого-минералоги-
ческих наук, профессор, Заслуженный
деятель науки и техники Украины, лау-
реат Государственной премии Украины
– ученый с мировым именем, основа-
тель научной школы в области минера-
гении зон тектоно-магнетической ак-
тивности земной коры и их прогнозной
оценки на полезные ископаемые.

Борис Иванович воевода (1938-
2008 гг.), доктор геолого-минералоги-
ческих наук, профессор, известный

ученый в области геофизики и петро-
физики угленосных формаций, геоди-
намики геологической среды, один из
авторов новых петрофизических мето-
дов изучения угленосных запасов До-
нецкого угольного бассейна.

Присутствовавшие на открытии
портретов коллеги, друзья, родствен-
ники, аспиранты, студенты отдали
дань уважения этим талантливым
ученым, мудрым педагогам, заботли-
вым наставникам, внесшим огром-
ный вклад в подготовку научных кад-
ров и студенческой молодежи.

Выступавшие с глубокой благодар-
ностью говорили о научном
наследии этих ученых, их че-
ловеческих качествах. Искрен-
ние слова признательности,
уважения и восхищения, зву-
чавшие в воспоминаниях,
шли от всего сердца. 

Имена И.П.Заболотного,
Б.С.Панова, Б.И.Воеводы –
часть истории ДонНТУ, его
гордость и слава.

Л.КОвАЛевА, 
директор музея истории

Доннту

Благодарная паМять имя в портретной галерее

ЛУЧШИЕ ГРУППЫ
По итогам зимней сес-

сии наша группа САУ-10 Ин-
ститута информатики и ис-
кусственного интеллекта
заняла второе место среди
академгрупп ДонНТУ. Мы
очень гордимся достигну-
тым результатом, он будет
нас стимулировать рабо-
тать в том же духе или да-
же еще лучше.

Если у кого-то возникнет
вопрос, как мы добились
этого, то я отвечу следую-
щим образом. Наша группа
была сильна изначально и
остается такой, думаю, по-
тому, что ребята привыкли к
нагрузкам еще со школьной
скамьи. К тому же у каждого
из нас есть цель – получить
высшее образование и
стать хорошим специали-
стом в своей сфере. Нам
очень хотелось бы закон-
чить университет с доста-
точным багажом знаний, и
мы понимаем, что для этого
нужно работать, работать и
еще раз работать! Конечно,
без помощи преподавате-
лей нам бы не удалось по-
лучить те знания, которые
имеем сейчас.

Кроме успешной учебы
многие студенты группы

участвуют в научных состя-
заниях. К примеру, в IV меж-
вузовской научно-практиче-
ской конференции «Мовна
культура фахівця у контексті
сучасності» участвовали
трое наших одногруппни-
ков. Работы Волковой Ма-

рии и Сандул Юлии заняли
призовые места и были на-
граждены грамотами и по-
ощрительными призами
ДонНТУ. Несколько человек
приняло участие в вузов-
ской олимпиаде по высшей
математике и в студенче-
ской научно-технической
конференции «Математи-
ческая культура инженера».

Наши студенты активно
участвуют в различных раз-

влекательных мероприя-
тиях, поэтому вспомнить все
сложновато. Одним из по-
следних ярких событий был
конкурс «Мисс и Мистер Ин-
теллект», в нем Радевич Ека-
терина, Яговитина Ирина и
Цыбульский Михаил получи-

ли, соответственно, титулы
«Мисс Улыбка», «Мисс Оча-
рование» и «Мистер зри-
тельских симпатий», а также
поощрительные призы. 

Студенты САУ–10 - за
здоровый образ жизни! Мы
с удовольствием занимаем-
ся спортом и не имеем
вредных привычек. Ярким
примером этого является
Подтяроба Светлана. В про-
шлом году она приняла уча-

стие в конкурсе «Студент
року» в номинации «Спор-
тивні досягнення». Светлана
в разные годы занимала
призовые места в междуна-
родных соревнованиях по
парусному спорту, туризму
и по спортивному ориенти-
рованию. По результатам
2011 года она заняла пер-
вое место в группе Ж–18 в
шестиэтапном кубке по
спортивному ориентирова-
нию Донецкой области и
первое место в спартакиаде
Донецкой области по лег-
кой атлетике.

Наша группа очень
дружная, мы с радостью
помогаем друг другу и под-
держиваем во всем. Часто
вместе посещаем кино, те-
атр, каток, кафе или же
просто гуляем по городу. 

В общем, мы успеваем
все – учиться, участвовать в
научных и культурно- мас-
совых мероприятиях, отды-
хать, веселиться и просто
радоваться жизни. А еще
мы гордимся тем, что яв-
ляемся студентами такого
замечательного института!

Юлия САнДуЛ, 
староста группы САу-10

ИИиИ Доннту

Мы успеваеМ везде и во всеМ
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ЮБИЛЯРЫ
26 апреля доценту кафед-

ры «Прикладная экология и
охрана окружающей среды»
Алле Юрьевне ШевченКО
исполнилось 55 лет. Глядя на
эту интересную женщину, ни-
когда не скажешь, что она от-
метила 55-летие! Всегда эле-
гантная, всегда подтянутая,
Алла Юрьевна даст форы и
тридцатилетним. 

В университете Алла Юрь-
евна с 1974 г. Сначала сту-
дентка-отличница, затем –
вдумчивая аспирантка, потом
грамотный научный сотруд-
ник и наконец высококвали-
фицированный преподава-
тель, доцент кафедры, на ко-

торой получала свои первые
знания в области будущей
специальности. За эти годы
опубликовано большое коли-
чество научных и методиче-

ских работ,  прочитаны тыся-
чи часов лекций, издан пер-
вый в Украине учебник по
курсу «Нормирование антро-
погенной нагрузки на при-
родную среду». Будучи заме-
стителем заведующего ка-
федрой, Алла Юрьевна знает
все – у кого какая нагрузка,
кто и что должен препода-
вать, кто читает открытую лек-
цию, кто идет на ФПК, и т.д., и
т.п. Мы даже не можем пред-
ставить кафедру без нашей
Аллочки, как любя называют
ее коллеги.

Чуткий и отзывчивый че-
ловек, Алла Юрьевна всегда
поможет добрым советом,

подскажет, как лучше решить
ту или иную проблему. За-
мечательная жена, прекрас-
ная дочь, любящая  мама, за-
ботливая бабушка – и это то-
же наша Алла Юрьевна!

Как здорово, что у Вас, 
Алла Юрьевна, такой замеча-
тельный юбилей! 

Ведь «жить в это время
легко и приятно,

Еще все доступно, уже
все понятно!»

Поздравляем!

Коллектив кафедры
«Прикладная экология 
и охрана окружающей

среды» 

ДУША НАШЕЙ КАФЕДРЫ

Первый весенний месяц
для коллектива кафедры
«Руднотермические процес-
сы и малоотходные техноло-
гии», как впрочем, и всего
коллектива физико-металлур-
гического факультета, завер-
шился не только весенним
настроением и ожиданием
тепла, но и замечательной да-
той. Заместителю декана фи-
зико-металлургического фа-
культета, доценту кафедры
РТП, кандидату технических
наук владимиру Андреевичу
теМнОхуДУ 27 марта испол-
нилось 65 лет.

Его трудовой путь нераз-
рывно связан с нашим уни-
верситетом. Закончив в 1970 г.
ДПИ по специальности «Об-
работка металлов давлени-
ем», он работал в вузе инже-
нером, ассистентом, доцен-
том, а сейчас - заместитель
декана. В 1983 г. Владимир
Андреевич защитил диссер-
тацию на тему «Разработка,
исследование и совершен-
ствование технологии прокат-
ки на непрерывном загото-
вочном стане». До 1996 г. ра-
ботал на кафедре «Охрана
труда».

На кафедре «Руднотерми-
ческие процессы и мало-
отходные технологии» он ра-
ботает с 1996 г. Благодаря
Владимиру Андреевичу на ка-
федре положено начало на-
учному направлению разра-
ботки методов и способов
создания безопасных и без-
вредных условий труда на
предприятиях черной метал-
лургии. В поле зрения его на-
учных интересов остаются во-
просы охраны труда и разра-
ботки ресурсо- и энергосбе-
регающих технологий прокат-

ного производства. Результа-
ты исследований, выполнен-
ных Владимиром Андрееви-
чем, отражены более чем в 90
публикациях, в том числе мо-
нографиях, изобретениях, на-
учных пособиях. С 2001 г. он
является членом Междуна-
родной академии наук эколо-
гии, безопасности человека и
природы (МАНЭБ), целью ко-
торой является объединение
ученых и специалистов, зани-
мающихся решением про-
блем в области экологии и
охраны окружающей среды.
Знания, опыт и высокая ква-
лификация Владимира Анд-
реевича являются востребо-
ванными в производственной
сфере: к нему за консульта-
циями обращаются как пред-
ставители предприятий, так и
органов управления.

Но Владимир Андреевич
прежде всего - замечатель-
ный преподаватель, что не-
однократно подтверждается
отзывами студентов. Свои
дисциплины он знает в совер-
шенстве. Его лекции отли-
чаются аккуратностью и
последовательностью изло-
жения, насыщены информа-
цией и неизменно вызывают
интерес аудитории. В.А. Тем-
нохуд – преподаватель требо-
вательный, но доброжела-
тельный. Он хорошо понима-
ет студентов, а его требова-
тельность объясняется жела-
нием сделать каждого настоя-
щим специалистом. Повыше-
ние эффективности подготов-
ки бакалавров, специалистов
и магистров по вопросам
охраны труда и безопасности
жизнедеятельности – одна из
основных задач его препода-
вательской работы.

Владимир Андреевич ус-
пешно совмещает педагогиче-
скую работу с воспитательной,
взаимодействуя с представи-
телями студенческого коллек-
тива, координируя работу ста-
рост учебных групп. Он посто-
янно совершенствуется, рас-
ширяет круг своих профессио-
нальных интересов, работает
со студентами с полной отда-
чей, привлекая их к научно-пе-
дагогической и общественной
деятельности. Благодаря его
поддержке и помощи многие
открыли в себе и творческие
способности, принимая уча-
стие в Дебюте первокурсника,
в КВНах, других культурно-
просветительных и оздорови-
тельных мероприятиях. 

Владимир Андреевич всей
своей деятельностью способ-
ствует установлению гуман-
ных, здоровых отношений в
студенческой среде.

Несомненно, сложный и
ответственный период жизни
Владимира Андреевича свя-
зан с 2000 г., когда началась
его работа на должности за-
местителя декана физико-ме-
таллургического факультета.
Это время преодоления труд-
ностей разного масштаба, вы-
званных как преобразования-
ми в стране, так и реформами
высшего образования. И если

факультету удается довольно
успешно преодолевать эти
трудности, то в этом есть и за-
слуга замдекана В.А. Темноху-
да. Ему в любых, даже кон-
фликтных ситуациях, удается
спокойно и уверенно направ-
лять работу факультета в кон-
структивное русло, сохраняя
рабочий настрой и доверие
между всеми членами кол-
лектива, организовывая со-
вместную работу сотрудников
и студентов факультета. 

Особой заслугой Владими-
ра Андреевича Темнохуда и
всей администрации факульте-
та во главе с деканом Сергеем
Матвеевичем Сафьянцем яв-
ляется сохранение и совер-
шенствование его материаль-
но-технической базы, создание
безопасных и достойных усло-
вий труда для сотрудников и
студентов пятого учебного кор-
пуса ДонНТУ, организация ме-
роприятий по благоустройству
и поддержанию в должном
порядке закрепленной за фа-
культетом территории.

Владимир Андреевич, бла-
годаря своей принципиально-
сти, требовательности, настой-
чивости в достижении целей,
но в то же время демократич-
ности, заслужил уважение все-
го коллектива факультета. Вос-
хищают его неиссякаемая
энергия, высокая работоспо-
собность, инициативность, де-
ловые и личные качества.

Уважаемый Владимир
Андреевич, сердечно по-
здравляем Вас с прошедшим
юбилеем. Пусть Вам во всем
сопутствует успех, пусть ря-
дом с Вами всегда будут вер-
ные и надежные друзья!
Счастья и здоровья Вам и Ва-
шим близким!

Сотрудники, аспиранты,
студенты и выпускники 

кафедры ртП

Пусть во всем соПутствует усПех!
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Институт (ранее универ-
ситет) культуры ДонНТУ (ДПИ)
имеет славную историю пло-
дотворной деятельности в
сфере широкой пропаганды
культурного наследия, этики
и эстетики. В свое время по
инициативе известнейших
ученых в ДПИ был создан
Клуб семи, поставивший пе-
ред собой задачу совершен-
ствования культурно-воспи-
тательной работы, распро-
странения опыта ведущих
профессоров по подготовке
студентов не только как ква-
лифицированных инжене-
ров, но и как всесторонне
развитых людей.

Мне удалось принять уча-
стие в работе очередного за-
седания Института культуры

на тему «Вначале было сло-
во…», которую прекрасно
раскрыл профессор Г.Г. Лев-
ченко. Заседание прошло с
большим успехом, а доклад
вызвал неподдельный инте-
рес слушателей. Следует отме-
тить, что профессор Г.Г. Лев-
ченко является одним из
первых членов Клуба семи,
вместе с другими его участ-
никами - В.Д. Атамановым,
Л.А. Алексеевой,  И.Ю. Мачи-
киной - он внес заметный
вклад в решение задач гума-
низации и гуманитаризации
учебной и учебно-воспита-

тельной работы в универси-
тете.

А сейчас профессор Г.Г. Лев-
ченко является активистом-
организатором, членом Пре-
зидиума новой обществен-
ной организации – Профес-
сорского Собрания ДонНТУ.
Вместе с ним в заседании
Института культуры приняли
участие другие члены прези-
диума Профессорского Со-
брания – профессора В.В.
Приседский и В.Н.Павлыш.
Своими выступлениями они
поддержали дискуссию, от-
ветив на ряд вопросов участ-

ников семинара, в частности,
о происхождении атомов,
информационном единстве
мира и др.

Клуб семи сейчас гото-
вится к проведению своего
очередного семинара и ста-
вит перед собой новые зада-
чи в сфере расширения со-
трудничества с Институтом
культуры и Профессорским
Собранием, потому что цель
у нас одна – воспитание сту-
денческой молодежи в духе
гуманизма.

в. МИрный, 
президент Клуба семи,

профессор кафедры
маркшейдерского дела 

ГУманИТаРИзацИЯ

В ДонНТУ начинает формироваться
не имеющий аналогов в университетах
Украины альянс философии, религиове-
дения и компьютерных наук. «Кто ты –
математик или гуманитарий?» – такой
вопрос не раз доводилось слышать каж-
дому из нас. Большинство людей, как
правило, еще в ранней юности, дает се-
бе четкий и однозначный ответ на этот
вопрос и в соответствии с этим выбором
зачастую строит всю свою жизнь. 

Но давайте посмотрим, какие тен-
денции существуют в современной нау-
ке и так ли уж актуально сегодня такое
строгое разделение. В последние деся-
тилетия все чаще приходится слышать
высказывания о кризисе личности, к ко-
торому пришло человеческое общество
в результате жесткого разделения труда
и классификации людей по типу их спо-
собностей. Человек, «заточенный» под
выполнение какой-либо одной опера-
ции, освоивший одну отрасль знания и
четко решивший для себя, что все
остальное не имеет отношения к его
специальности, сознательно или нет,
сам сужает границы своего мира. И это
не может не вызывать беспокойства. 

Есть и другая сторона вопроса. В на-
шем все более усложняющемся мире,
где слились в одно нераздельное целое
люди, природа, техника, информацион-
ное пространство, все большее количе-
ство проблем становится неразреши-
мым средствами только гуманитарных,
точных или естественных наук. Все ча-
ще звучат такие термины, как «междис-
циплинарность», «трансдисциплинар-
ность», проводятся междисциплинар-
ные семинары, исследования, конфе-
ренции. Многие ведущие университе-
ты мира (и прежде всего, технические)
уже приняли во внимание эти тенден-
ции и ответили на них созданием са-
мых разнообразных междисциплинар-
ных специальностей. 

Часто одно из центральных мест в
подобных альянсах занимает филосо-

фия, которая понимается как «наука
наук», способная обобщить и система-
тизировать знание о разных сторонах
жизни общества в целостных концеп-
циях. Одним из популярных направле-
ний современной интеграции дисцип-
лин является интеграция философских,
социальных дисциплин и компьютер-
ных наук. Это и так называемая «Web
science» - совместная инициатива Мас-
сачусетского технологического институ-
та (MIT) и университета Саутгемптона;
и институт изучения мобильного обще-
ства, созданный в 2004 году в Японии;
и целый спектр наук об искусственном
интеллекте и ряд других проектов.

Есть все основания полагать, что не
«технари» и не «гуманитарии», а имен-
но такие междисциплинарно образо-
ванные специалисты станут наиболее
востребованными на рынке труда уже
в ближайшие годы. А среди них наи-
большую значимость приобретут, оче-
видно, специалисты в области социаль-
ных и технических, компьютерных наук. 

Реализация подобного проекта ста-
новится сегодня возможной в Донец-
ком национальном техническом уни-
верситете в результате вхождения в со-
став факультета компьютерных наук и
технологий специальности «филосо-
фия и религиоведение» и существен-
ного расширения кафедры философии
за счет профессорско-преподаватель-
ского состава бывшего университета
информатики и искусственного интел-
лекта. Благодаря стечению обстоя-
тельств – безусловно, удачному для
обеих сторон – в ДонНТУ начинает
формироваться не имеющий аналогов
в университетах Украины альянс фило-
софии, религиоведения и компьютер-
ных наук. 

Для организации междисциплинар-
ного научного диалога приказом ректо-
ра ДонНТУ от 1 декабря 2011 года при
кафедре философии был создан Центр
когнитивных исследований, деятель-

ность которого как раз и будет посвяще-
на пограничным исследованиям на
стыке философии и кибернетики, ин-
формационных технологий. 

Исследовательская работа Центра
будет проводиться в рамках нескольких
направлений: изучение культурных ос-
нований социальной реальности (куль-
турная метафизика, онтология, соци-
альное мифотворчество), изучение
процессов социальной идентификации,
в том числе, религиозной, и формиро-
вания субъекта рационального дей-
ствия, изучение трансформаций социо-
культурной реальности под влиянием
развития техники и технологий.

Первым масштабным проектом
Центра стало проведение междисцип-
линарного семинара «Искусственный
интеллект – terra incognita между фило-
софией, информатикой, биологией…».
Этот семинар включен в программу ме-
роприятий всемирного «Года Алана
Тьюринга», посвященного столетней го-
довщине со дня рождения этого вы-
дающегося английского математика,
логика, криптографа, оказавшего ог-
ромное влияние на становление и раз-
витие информатики. В проекте прини-
мают участие более 70 университетов и
научных организаций мира. На семина-
ре, состоявшемся 23 февраля с.г., высту-
пили с докладами декан фаультета ком-
пьютерных наук и технологий А.Я. Ано-
приенко, профессор кафедры филосо-
фии А.В. Белокобыльский и другие
представители как компьютерных, так
и философских специальностей. 

Мы приглашаем всех желающих
– студентов, аспирантов, 
сотрудников Доннту – 

принять участие в проектах Центра.
Детальная информация – на сайтах
Центра практической философии 

и когнитивных исследований
(http://cppcr.fir.in.ua) и Ассоциации

философов и религиоведов
(http://www.fir.in.ua). 

Илами ЯСнА (Юлия КИСеЛевА)

альянс фИлософИИ, релИгИоВеденИя 
И комПьютерных наук 

В тесном контакте
работают Институт культуры 
и Профессорское собрание 
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На базі Київського на-
ціонального університету
ім. Т.Г. Шевченка відбувся 
І Міжнародний форум ліде-
рів студентських і молодіж-
них організації «Досвід ро-
боти студентських і моло-
діжних організацій: пер-
спективи розвитку», у яко-
му взяв участь представник
ДонНТУ, голова обласної
колегії Всеукраїнської сту-
дентської ради при МОН-
молодьспорту Євген Ла-
пенко. На форум з’їхалися
лідери самоврядування з
Польщі (Ягелонський уні-
верситет), Росії (Московсь-
кий державний універси-
тет, Російський університет
дружби народів), Білорусії
(Білоруський державний
університет), Казахстану
(КазНУ імені аль-Фарабі),
Молдови (Academy of Eco-
nomic Studies of Moldova),
Азербайджану (Азербай-
джанський університет мов
(Баку), Слов’янський уні-
верситет та із 16 найбіль-
ших українських ВНЗ.

Під час роботи форуму

студентські лідери обгово-
рювали перспективні на-
прямки міжнародної спів-
праці, вивчали переваги та
недоліки різних систем
освіти для покращення на-
вчального процесу силами
студентського самовряду-
вання та профспілкових
студентських організацій.

Євген Лапенко розповів
учасникам форуму про
особливості роботи сту-
дентських організацій До-
нецької області на прикла-
ді ДонНТУ, про механізм
співпраці профспілкових
студентських організацій з
органами студентського са-
моврядування, реалізовані
заходи та проекти, які вже
стали візитними картками
освітян та студентства До-
неччини.

Результатом заходу ста-
ло підписання меморанду-
му про співпрацю та під-
тримку студентських ініціа-
тив на міжнародному рівні.
За словами голови облас-
ної колегії Євгена Лапенка,
підписання цього докумен-

ту сприятиме подальшому
розвитку студентського ру-
ху на міжнародному рівні.
Нам є чим поділитись з на-
шими колегами, у нас хоро-
ший досвід роботи, але
нам є чому повчитись і у
них.

Першим кроком спів-
праці вже у квітні-травні, в
рамках підписаного мемо-
рандуму, буде проведення
відеоконференцій щодо
обміну досвідом між сту-
дентськими колективами
Донеччини та Російського
університету дружби наро-

дів, Білоруського держав-
ного університету, Казах-
станського національного
університету імені аль-Фа-
рабі.

Також в рамках Форуму
голова Донецької обласної
колегії ВСР при МОНМСУ
Євген Лапенко зустрівся з
представниками Міносвіти,
Центрального профспілко-
вого комітету працівників
освіти і науки та Європей-
ського студентського сою-
зу, де обговорив актуальні
проблеми студентської мо-
лоді.

студенЧеское
Студентське самоврядування Донеччини

виходить на міжнародний рівень співпраці

По инициативе и при поддержке
Международной еврейской студенче-
ской организации «Гилель» в восьми
крупнейших городах Украины уже в
третий раз прошел Всеукраинский
благотворительный проект "Неделя
добрых дел", приуроченный к шесто-
му Международному дню добрых
дел. Одной из основных благотвори-
тельных миссий проекта стал сбор
средств на спасение жизни маленько-
го Кирюши.

«Неделя добрых дел» призвана
поддержать развитие волонтерского
движения среди украинцев, создание
новой традиции благодеяния, а также
повысить мотивацию молодежи де-
лать бескорыстные добрые дела, та-
ким образом умножая позитивные
моменты как оказывающему по-

мощь, так и принимающему ее.
В конце марта все желающие дон-

чане принимали участие в различных
акциях, программах и мероприятиях
в домах престарелых, детских интер-
натах, неонатологических центрах, а
также просто спонтанно делали раз-
ные добрые дела на улицах города,
которые каждый мог описать и закре-
пить на «Ленте добрых дел» в центре
города. 

В эту неделю Донецк стал ещё
добрее и краше ;-))

В «Неделе добрых дел» в акции
под названием «Даешь добро» уча-
ствовали и студенты ДонНТУ. Они со-
брали канцелярские принадлежности
для детского дома №5 г. Макеевки, а
также денежные средства на лечение
Кирюши и передали деньги его роди-

телям.
Мы все желаем Кирюше

скорейшего выздоровления!
Друзья, давайте не будем

пропускать такие яркие и
добрые мероприятия, давай-
те сделаем вместе этот мир
хоть чуточку добрее!

Сергей БутенКО, 
председатель информа-

ционной комиссии ИГГ

Сделаем мир добрее
моЛодіжнИй ПРоЕкТ

Зроби своє літо 

неЗабутнім!

Мрієш поєднати навчання,
подорожі, знайомства, пригоди та
розваги? Тобі пощастило, адже
маєш можливість взяти участь у
навчальних курсах, які організовує
студентська організація BEST (Bo-
ard of European Students of Techno-
logy).

Романтика Франції, мальов-
ничість Нідерландів, музична іди-
лія Італії, загадковість Бельгії, не-
зрівнянність Португалії, країна
Санта-Клауса Фінляндія та інші
країни Европи чекають на тебе!

Зареєструйся на сайті
www.best. eu.org, вмикай свою ба-
гату фантазію та пиши мотивацій-
ний лист до студентів обраного мі-
ста, щоб переконати їх запросити
саме тебе!

Докладніша інформація на
сайті: bets-Mv.org.ua та за номе-
рами телефону: 0931350038 —
Іра, 0979451774 — таня.
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В первые дни апреля весна пора-
довала нас не только отличной пого-
дой. По инициативе проректора
ДонНТУ по социальным вопросам и
административно-хозяйственной ча-
сти  Матюхина Е.А. была открыта пер-
вая «Битва общежитий». Соревнова-
ния состояли из двух частей: турнир
по мини-футболу и footquest («Весе-
лые старты»). В них приняли участие
все общежития. 

9 апреля прошло торжественное
открытие турнира и была проведена
первая часть «битвы» – соревнова-
ния по мини-футболу, который состо-

ялся по олимпийской системе (на вы-
лет). Места в этом виде состязаний
распределились следующим обра-
зом: первое заняла команда 6-го об-
щежития (фото на 16-й стр.), второе –
второго общежития.  Замкнуло трой-
ку призеров 7-е общежитие.

18 апреля состоялась вторая часть
турнира – footquest, которая началась
с перетягивания каната, после чего
команды получили маршрутные листы
и разошлись по разным концам сту-
денческого городка. Этот этап соревно-
ваний включал в себя 9 видов: прыжки
в мешках, «Водоносы», гиря и др.

По итогам всех видов соревнова-
ний места распределились следую-
щим образом:

Соревнования прошли весело, в
теплой, дружеской обстановке. На
турнире присутствовало руководство
ДонНТУ, спонсоры и партнеры.

Надеемся, что эти соревнования
станут еще одной замечательной тра-
дицией нашего университета.

С. ЯрОШевСКИй, студент нтФ
Ф. ИЛьенКО, председатель 

спортивно-массовой комиссии
профкома студентов

«Битва общежитий» 
прошла весело и азартно

Место
№ 

общежития
Кол-во 

набранных
очков

1 2 60

2 5 59

3 6 58

4 7 56

5 9 55

самоуПраВленИе

11 апреля под таким названи-
ем прошел День института гор-
ного дела и геологии. Праздник
состоялся в ночном клубе "Чика-
го" и был  организован силами
студентов горно-геологического
и горного факультетов. Вечер со-
провождался танцами, песнями
и юмором! Взволновал зал воен-
ный вальс. Ребята – в гимнастер-
ках, девочки – в платьях после-
военных времен.  О пионерских
отрядах было рассказано в дру-
гом танце, пионерском.  В нем
было задействовано 25 человек!
Тронул за живое вокально-танце-
вальный дуэт Анастасии Борще-
вой (вокал) и Анны Собко (та-
нец).

Какой же праздник да без пе-
сен?! В клубе звучала задорная
музыка времен СССР. Нельзя
оставить без внимания и КВНщи-
ков! Своими шутками нас радо-
вали ребята из команд КВН "Хо-
рошие люди",  "Сборная ИГГ" и
"Сборная ДПИ"!  Своим хорошим
настроением с нами щедро де-
лились ведущие Станислав Дол-
гачев и Владимир Мирошничен-
ко. Не обошлось и без номеров,
захватывающих дух. Зритель за-
ворожено следил за парящей
под потолком гимнасткой – Оль-
гой Молибожко (ФЭХТ), которая
окунула всех в звездную страну
Маленького Принца.

Вот так за месяц до сессии ве-
селятся студенты ИГГ! Но не
стоит забывать, что сессия вещь
вполне серьезная и основатель-
ная, и подготовиться к ней нужно
в срок! 

Сергей БутенКО, 
студент гр. ГИС-09

«сделано В ссср»

Я давно не был на студенческих ту-
совках. В памяти навсегда остался сте-
реотип: актовый зал, затянувшаяся тор-
жественная часть, выступления очень
скромной любительской художествен-
ной самодеятельности. Когда получил
персональное приглашение от студен-
тов на День физико-металлургического
факультета и узнал, что праздник со-
стоится в ночном клубе ,,Опера", решил
обязательно там побывать. И не пожа-
лел об этом. 

В 21.00 собрались почти все: декан,
его замы, организаторы, ведущие и да-
же большая часть студентов, но удален-
ность клуба от центра города все-таки
сказалась, и еще минут пятнадцать
подъезжали такси, работавшие на
маршруте «четвертое ДПС-ОПЕРА». Все
происходило в достаточно быстром
темпе, заданном высокопрофессио-
нальными ведущими Игорем Терехо-
вым (гр.ОМД-11с) и Петром Зинкеви-
чем (гр. ОМД-11м), не позволявшим ни
на секунду никому расслабиться. Декан
ФМФ С М Сафьянц, сумевший за 3-4
минуты так заинтриговать студентов,

что после его
выступления
присутствовав-
шие, забыв о
цели встречи,
начали зада-
вать вопросы. 

К В Н щ и к и ,
великолепные
танцевальные
номера, пре-
красные песни
в исполнении

Виктории Садловой (гр. ТПЕ-11), пла-
стический этюд Ольги Молибожко и
конкурсы для студентов и преподавате-
лей (достойно оборонялся зам. декана
В. А. Темнохуд), пришедшие с поздрав-
лениями представители других факуль-
тетов – все это заслуживает самых вы-
соких оценок Прекрасным был и фи-
нальный аккорд, когда выступавшие и
поддержавший их зал исполнили гимн
факультета, слова которого написал
наш выпускник Дмитрий Лукьянов. В
общем вечер с продолжавшимися до
утра танцами удался и в очередной раз

подтвердил незыблемость
студенческого братства. И ко-
нечно же, хотелось бы побла-
годарить тех, кто вложил в
него свою душу: Илью Баги-
мова, Игоря Терехова, Петра
Зинкевича, Марию Наконеч-
ную, Данила Багимова,
Дмитрия Яценко, Викторию
Скидан, Александра Олифер-
чука, Николая Ковалева и
всех, кто своим участием по-
мог устроить этот замеча-
тельный праздник.

Ю.ЮрченКО, 
доцент кафедры 

ОМД

Спасибо студентам за праздник

Поет 
Виктория Садлова
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О том, что девушки слабый пол, мо-
жет думать лишь тот, кто никогда не был
на факультете экологии и химической
технологии. Мы не просто изучаем
сложную науку химию, мы учимся не
боятся любой работы: разобраться в
устройстве коксовой печи – легко, узнать
жесткость воды – не проблема, объ-
яснить траекторию полета снаряда – нет
ничего проще. Нас не пугают высокие
температуры, токсичные вещества и
сложные чертежи, мы храбро осваива-
ем азы профессий. 

Но несмотря на это, остаемся милы-
ми девушками. Умеем веселиться и от-
дыхать. Кроме того, каждый парень
ДонНТУ знает - самые красивые девочки
обитают в 7-м учебном корпусе. Мы
умеем поражать не только в жизни, но и
на сцене. Танцоры, певицы, воздушные
гимнастки, художницы, поэтессы – лишь
малая доля наших талантов. 

И хоть на ФЭХТ преобладает жен-
ский пол, парни тоже учатся на нашем
факультете. Они наша опора и защита.
Именно они заставляют нас совершен-

ствоваться и развиваться. Благодаря им
7 мая в 9 учебном корпусе ДонНТУ со-
стоится событие года для всех химиков
– День факультета. Завораживающие
танцы, зажигательные песни, веселый
КВН, множество сюрпризов и многое
другое пройдет под лозунгом «В химии
только девушки». Мы и наши друзья с
других факультетов и вузов покажем
все, на что способны. Далее веселье
продолжится в ночном клубе «Опера».
Приходите сами и приводите друзей!
Будет весело!

Совет студенческого 
самоуправления ФЭхт

пРихоДитЕ - бУДЕт вЕсЕло!

- Леша, почему ты вы-
брал именно ДонНТУ и спе-
циальность ХТ?

- С самого детства я пре-
красно ладил с точными нау-
ками, а в старших классах
увлекся химией, поэтому вы-
бор факультета для меня не
составлял труда. А среди всех
специальностей ХТ показа-
лась самой перспективной на
фоне грядущего топливного
кризиса. Выбор вуза тоже не
вызывал вопросов, ведь Дон-
НТУ входит в пятерку лучших
университетов страны. Он
всегда отличался прекрасны-
ми выпускниками.

- С чего начались твои ус-
пехи в университете?

- Пожалуй, с первой сес-
сии, которую я сдал на отлич-
но. Это послужило прекрас-
ным фундаментом для даль-
нейших побед.

Еще на первом курсе по
предложению и под руко-
водством преподавателя фи-
зики В.С. Товстухи я подгото-
вил доклад по нанотехноло-
гии и выступил с ним на сту-
денческой конференции. Те-
ма сложная, но работать по
ней мне очень понравилось,
так как это перспективное
направление в науке.

- А какой предмет тебе
особенно интересен сей-
час?

- Сложно сказать, что ка-
кой-то предмет из тех, кото-
рые изучаю, - не интересен.
Ведь все они касаются топли-
ва в той или иной мере, а зна-
чит, представляют интерес.

-  Химическая технология
топлива – это достаточно

сложная специальность! Как
успеваешь вовремя сдавать
курсовые, лабораторные? 

-  Это не так сложно, как ка-
жется с первого взгляда. Мно-
гих студентов пугает сама хи-
мия, но, как говорится, волков
бояться - в лес не ходить. Глав-
ное - задать себе темп и свое-
временно все сдавать. 

- Насколько мне извест-
но, ты входишь в состав со-
вета студенческого само-
управления. Чем именно в
нем занимаешься? 

- Да, это так. С первого
курса я стал профоргом
своей группы и старался вы-
полнять все обязанности.
Позже меня избрали в проф-
бюро и поручили возглавить
социально-стипендиальную
комиссию. Мы участвуем во
многих благотворительных
акциях с целью помочь де-
тям из малоимущих семей.
Также я стараюсь помогать
студентам в вопросах, входя-
щих в компетенцию моей
комиссии.

-  Тебе нравится учиться? 
- Мне правда нравится

учиться на ФЭХТ. Во-первых,
здесь прекрасные препода-
ватели, во-вторых, хороший
деканат, в котором всегда
идут тебе навстречу, в-треть-
их, профком и Совет студен-
ческого самоуправления, ко-
торые защищают права сту-
дентов и обеспечивают весе-
лую и интересную студен-
ческую жизнь. 

- А какие перспективы с
трудоустройством по спе-
циальности? 

- Я уверен, что моя спе-

циальность обеспечит мне
надежное будущее, так как
нашей стране очень не хва-
тает квалифицированных
инженеров. Конечно, хоте-
лось бы, чтобы моя будущая
работа была связана с хими-
ей, а еще лучше - с топливом.
Хочется работать по специ-
альности, ведь интересно то,
чему учился несколько лет. 

- У тебя есть хобби? 
- Перед поступлением в

университет я учился играть
на барабанах. Знаете, если
представить оркестр как
цельный организм, то бара-
баны в нем - сердце. Но, к со-
жалению, после поступле-
ния стал меньше уделять
времени барабанам, пока
вовсе не забросил это дело.
Еще я обожаю плавание.
Этим замечательным видом
спорта увлекся еще в дет-
стве. Плавание дарит ни с
чем не сравнимые ощуще-
ния.

- Как тебе удается все
успевать? 

- Это не так уж и сложно.
Просто нужно четко знать,
что ты должен сделать. Глав-
ное - не сбиваться с ритма.
Не ленись и не отступай, и ты
точно сможешь все, что захо-
чешь.

- Кто тебя поддержива-
ет по жизни, помогает пре-
одолевать трудности? 

- Человек не может жить
в одиночку, поэтому он все-
гда разделяет свою жизнь с
кем-то другим. Меня всегда

поддерживали родители,
друзья и, конечно же, моя
девушка. Даже когда я сам
опускал руки, она не пере-
ставала верить в меня. Это
счастье, что у меня есть та-
кой ангелочек.

-  Что тебя вдохновляет? 
- Музыка, книги и филь-

мы, но особое место отведе-
но мечте. Если у тебя есть
мечта, ради которой ты готов
отдать все, то лучшего стиму-
ла не надо.

- А если не секрет, то ка-
кая она, твоя мечта?

- Моя мечта особенная.
Это счастливая жена и дети.
Еще для счастья необходима
успешная карьера. Но в пер-
вую очередь - семья. Я, чест-
но, не представляю свою
жизнь без собственной се-
мьи и постараюсь сделать
все, чтобы моя будущая се-
мья была счастлива.

- Книги, фильмы, кото-
рые изменили тебя или по-
меняли твою точку зрения
на что-то?

- Фильмы: “Аватар” - ино-
гда вся жизнь сводится к од-
ному безумному поступку;
“Шоссе № 60” - желание за-
гадано; “Барон войны” -  каж-
дый шестой имеет оружие.
Моя задача - вооружить ос-
тавшихся четырех.

Книги: Анджей Сапковский
“Сага о Цири и Геральте”; Лоис
Буджолд “Ученик воина”.

- Над какими качествами
характера нужно работать,
чтобы добиться успеха?

- Думаю, нужно трениро-
вать силу воли, закалять свой
характер, быть целеустрем-
ленным и четко знать, чего
хочешь и что можешь. Хотя
всего и не учесть, но ведь ни-
кто не идеален.

- Что ты можешь поже-
лать будущим студентам?

- Желаю, чтобы мечты
сбывались и каждый достиг
своей цели.

Беседовала 
Анна АЗжеурОвА, студкор

«Не давай себе поблажек,
ведь ты достоин лучшего» 

Это девиз одного из лучших студентов факультета эко-
логии и химических технологий, стипендиата ученого сове-
та ДонНТУ, члена профбюро ФЭХТ Алексея Севрюкова. 
В свои 19 лет он четко осознает, чего хочет от жизни и чего
не хочет. Если вы хотите больше узнать об этом парне, чи-
тайте интервью с ним нашего студенческого корреспон-
дента Анны Азжеуровой.
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Под таким названием
прошел фестиваль студентов
английского технического фа-
культета (АТФ). Его инициато-
рами стали четверокурсники
направления «Компьютер-
ная инженерия». Фестиваль
собрал студентов и препода-

вателей интернационально-
го коллектива АТФ, который
в настоящее время включает
представителей 14-ти стран
мира. 

Большую организацион-
ную работу провели Суат Че-
лик (Турция) и Душан Ратла-

ке (Шри-Ланка). Участники
фестиваля рассказали о
своих странах, обычаях,
культурных ценностях, ис-
пользуя как традиционные
танцевальные и песенные
номера, так и современные
мультимедийные средства.

Организаторам фестиваля с
помощью друзей удалось
создать особую празднич-
ную атмосферу. И участники,
и зрители получили заряд
бодрости и оптимизма, так
необходимый им в конце
учебного года.

«Международная студенческая весна» на АТФ

23 квітня у ДонНТУ на кафедрі
української та російської мов завер-
шився другий конкурс на краще есе
серед іноземних студентів. Він прово-
дився під час Всеукраїнської студент-
ської олімпіади з дисципліни «Укра-
їнська мова як іноземна». Цього разу
у конкурсі брали участь студенти з Ро-
сії, Туркменістану, Таджикистану, Ал-
жиру, Сирії, Нігерії та інших країн.
Конкурсантам були запропоновані
такі теми для написання творчих ро-
біт: «Місто, в якому я навчаюсь»,
«Київ – столиця України», «ВНЗ, в яко-
му я навчаюсь», «Моє рідне місто»,
«Моя майбутня професія», «Україна
та українці очима іноземців». 

Більшість іноземних студентів від-
дали перевагу темі: "Україна та укра-
їнці очима іноземців» Що ж цікавого
ми бачимо у творах на цю тему? 

Студенти вважають нашу батьків-
щину такою:

«Україна - це чарівна природа: ви-
сокі гори й неосяжні степи, плодючі
чорноземи, тополя у волошковому
полі, калина у дворі, п’янкі любисток
і м’ята, верба край дороги, жовто-
гарячі соняшники …Україна - це не-
повторна культура: ніжна лірична
пісня, вишитий рушник, розмаль-
ована святкова писанка, мова со-
лов’їна… (Дизайнде ла Круз Баланді-
на Анна Луіса, студентка Національ-
ного університету кораблебудування
імені адмірала Макарова).

«Україна – це складна, часом див-
на і не завжди зрозуміла країна, з хо-
лодним кліматом, але цікавими й
теплими душею людьми». (Джаваід

Аділ, студент Сумського державного
університету).

«Україна - тепла, квітуча країна.
Деякі мої друзі з Росії не вірили мені, що
тут на дачах вирощують виноград
та персики, а абрикоси ростуть про-
сто скрізь. Тепло тут приходить по-
мітно раніше, ніж я звикла, літо дуже
спекотне.

Я дуже полюбляю українські
страви – борщ, вареники, сало. Їх
можна скуштувати також і в Росії,
але в Україні їх готують набагато
смачніше і якось так особливо, що,
куштуючи їх, я іноді несвідомо зга-
дую українські візерунки на рушни-
ках, блакитне небо, жовте жито,
хатинки – образи, які пов'язані з
Україною»… ( Лиховид Людмила, сту-
дентка ДонНТУ).

А український народ вони бачать
таким: 

«Це українці роблять вулиці краси-
вими, а домівки такими привітними
та затишними. Вони дуже щедрі, го-
стинні та веселі. У мене є багато
друзів у Донецьку, завдяки їм мої сту-
дентські роки стають радісними і
незабутніми». (Лиховид Людмила).

«Україна - вільна і незалежна дер-
жава, головним багатством якої є
працьовитий і мудрий народ з його не-
скінченними талантами, тонким гу-
мором, добротою і щедрістю… Укра-
їнці мають яскраве почуття гумору.
Я вважаю, що це робить їх таким
сильним народом, який зустрічає з по-
смішкою не тільки радощі, але й печа-
лі». (Дизайнде ла Круз Баландіна Анна
Луіса). 

«Спокійна природа, відсутність
стихійних лих - вулканів, землетрусів,
торнадо – мабуть, впливають і на
характер українців. Переважна біль-
шість з них – це привітні, спокійні і
доброзичливі люди. Вони не глузують
і не показують пальцем, якщо ти ро-
биш граматичні помилки чи непра-
вильно вимовляєш слово, якщо ти по-
слизнувся та впав на дорозі. Українсь-
кі студенти допомагають не лише
один одному в навчанні, а й іноземним
студентам без будь-якої користі для
себе. Для нас це незвично й не зовсім
зрозуміло, бо ми для них зовсім чужі».
(Джаваід Аділ).

«У мене є багато знайомих і дру-
зів серед українців, яких я гордо мо-
жу назвати братами, тому що по-
важаю їх як братів… Я також помі-
тив, що українці, більшість із них,
привітні до іноземців. Вони дру-
жать з нами, хочуть дізнатися яко-
мога більше про нас, наші країни, на-
шу історію, наші традиції, нашу
культуру, бо їм дуже цікаво довіда-
тися, хто ми такі є». (Курбанов Бех-
руз, студент Тернопільського націо-
нального технічного університету
імені Івана Пулюя).

Цікавими були також роботи конкур-
сантів за іншими темами.

Отже, судячи з багатьох творів
конкурсантів, можна зробити висно-
вок що Україна, її міста та люди дуже
цікавлять іноземців і вони з повагою
ставляться до нашої держави, її істо-
рії, традицій та культури. 

А. АЛеКСАнДрОвИч, 
ст. лаборант

«холодна краЇна теПлИх людеЙ» ПИШУТь інозЕмні СТУдЕнТИ

Гостей приветствует 
Суат Челик

Вместе – дружная семья Поет П.Фалохун
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Потребность Фран-
цузского техниче-

ского факультета (ФТФ) в
своём печатном органе
была, прежде всего, об-
условлена необходимо-
стью реализации своего
творческого потенциала
средствами французско-
го языка. К этому добав-
лялась потребность опе-
ративно обобщать и рас-
пространять актуальную
информацию, связанную
с событиями во
франкофонном ми-
ре, новости из ву-
зов-партнёров, на-
иболее интерес-
ные и значимые
события самого фа-
культета. Эти идеи
были воплощены
и продолжают во-
площаться в фа-
культетской сту-
денческой ежеме-
сячной франкофон-
ной газете «Sans
Frontières» («Сан
Фронтьер»), соз-
данной в 2002 году. Та-
кое название газета име-
ет не случайно: «Sans
Frontières» в переводе с
французского означает
«Без границ». Это широ-
кое понятие в данном
случае включает в себя
постоянное стремление
к проявлению и углубле-
нию своих профессио-
нальных и творческих
возможностей, мобиль-
ность, коммуникабель-
ность, способность ме-
няться и находить новые
пути, смело преодоле-
вать трудности, реализо-
вывать все самые амби-
циозные идеи. Именно
это закладывалось при
формировании нового
поколения инженеров на
ФТФ – инженеров «без
границ».

Что же можно найти
на страницах нашей газе-
ты? В ней обширно пред-
ставлены достижения
студентов и преподава-
телей, события и меро-
приятия, а также между-

народная деятельность
ФТФ. Наш университет
является членом Межу-
ниверситетского Агент-
ства Франкофонии, тесно
сотрудничает с Посоль-
ством Франции в Украи-
не, «Alliance Française»,
поэтому достаточно ча-
сто освещаются проекты,
реализуемые этими и
другими организациями.
Мы всегда стремимся
информировать об обра-

зовательных програм-
мах, грантах, стипендиях,
творческих конкурсах. На
страницах газеты студен-
ты и преподаватели могут
поделиться своим опы-
том, впечатлениями и
размышлениями – и это
самое главное. Проза,
поэзия, изобразительное
искусство всегда делают
номер более ярким и жи-
вым. Благодаря заметкам
иностранных студентов
читатели знакомятся с
культурой других стран.
Мы особенно охотно
печатаем статьи наших
зарубежных партнёров.

Редакция «Sans Fron-
tières» не останавлива-
ется на достигнутом и
дабы соответствовать
своему названию раз-
рабатывает новые воз-
можности для представ-
ления и распростране-
ния информации. Так,
творческие проекты не
всегда могут быть выра-
жены на листе бумаги –
требуется более объ-

ёмное пространство –
это и видео, и звук. Для
решения поставленной
задачи на сайте ФТФ соз-
дан специальный раздел,
посвященный творче-
ству, где студенты пред-
ставляют свои видео,
аудио и анимационные
работы.

«Sans Frontières» тра-
диционно выходит толь-
ко на французском язы-
ке. Однако нет правил

без исключений!
С прошлого года
мы стали выпус-
кать единствен-
ный номер на
русском языке
для абитуриен-
тов, чтобы позна-
комить и их с но-
вым миром «без
границ». 

Печатная вер-
сия газеты рас-
пространяется бес-
платно посредст-
вом деканата ФТФ,
кафедры фран-

цузского языка, Донец-
кого «Alliance Française»,
Посольства Франции и
вузов-партнёров. На сай-
те ФТФ (dfst.donntu.edu.ua)
всегда можно получить
свободный полнотекс-
товый доступ к свежим
и архивным выпускам
газеты «Sans Frontières».
Нашим читателям пре-
доставляется возмож-
ность не только скачать
PDF-версию газеты, но и
прочитать её он-лайн в
удобном для чтения
формате.

Для всех желающих
двери редакции «Sans
Frontières» (деканат ФТФ,
ауд. 1.313) всегда от-
крыты. По всем вопро-
сам можно связаться по
электронному адресу:
sydorova@gmail.com
(неожиданные предло-
жения приветствуются!).

елена СИДОрОвА, 
аспирант, 

главный редактор 
«Sans Frontières» 

«SANS FRONTIÈRES», 
то есть «БЕЗ ГРАНИЦ»

По инициативе деканата на гор-
ном факультете был проведен кон-
курс студенческих стенных газет, по-
священных борьбе с курением. Эта
идея  через органы студенческого са-
моуправления была доведена до
всех академгрупп. Пожелали принять
участие в конкурсе девять. Студенты

подготовили красочные стенные газе-
ты, которые затем  развесили по ко-
ридору девятого учебного корпуса и
даже в туалетах. Сейчас идет студен-
ческое голосование за наиболее креа-
тивное раскрытие темы, а затем авто-
ры лучшей газеты получат денежную
премию.

молодцы, горнякИ! ИнИцИаТИВа
В прошлом году горный факультет

отметил 90-летие со дня основания.
К этому событию было приурочено
множество мероприятий: это концер-
ты, выпуск книги, посвященной исто-
рии ГФ и его выпускникам, выставка
раритетных фотографий, фотоконкурс
«Мій рідний край (місто, люди, по-
дії…)», презентация Аллеи славы на
четвёртом этаже 9-го корпуса, о кото-
рой сегодня и пойдёт речь.

Наш любимый факультет успеш-
но развивается, и промышленность
страны пополняется его квалифици-
рованными специалистами-выпуск-
никами. История факультета полна
знаменательных и ярких событий. А
благодаря кому? Вот на этот вопрос
можно найти ответ на Аллее славы,
где находятся портреты тех, кто вер-
шил историю горного факультета.

Проведём небольшую экскурсию
прямо сейчас. Начну с Юрия Василь-
евича Бондаренко, профессора, докто-
ра технических наук, декана горного
факультета в 1995-2002 годах, заведую-
щего кафедрой управления производ-
ством, основателя научной школы тех-
нологии выемки очень тонких угольных
пластов, благодаря усилиям которого
была создана кафедра «Управление
производством». Мне же, как человеку,
делающему первые шаги на литератур-
ном поприще, особенно приятно упо-
мянуть Сапицкого Константина Фёдо-
ровича, профессора, доктора техниче-
ских наук, заведующего кафедрой раз-
работки месторождений полезных ис-
копаемых, который помимо научной
деятельности являлся ещё и автором
романов, пьес, повестей и рассказов на
шахтёрскую тематику.

Отмечены также заслуги Борбачё-
вой Ларисы Викторовны, доцента ка-
федры истории и права, кандидата
исторических наук, которая является
автором таких книг, как «Репрессиро-
ванная наука Донбасса», «История
кафедры истории и права ДонНТУ», а
также соавтором двух книг об исто-
рии нашего университета.

Не забыты и такие выдающиеся
люди, как Стоев Илья Степанович,
Гойхман Герц Израилевич, Борщев-
ский Сергей Васильевич, Гузеев Алек-
сандр Григорьевич, Зборщик Михаил
Павлович, Лысиков Борис Артёмович,
Медведев Борис Иванович, Назимко
Елена Ивановна, Найдыш Александр
Михайлович, Николин Виктор Игнать-
евич, Таранов Пётр Якович, Шевцов
Николай Романович, чьи портреты
можно также найти на Аллее славы.
Все они работали, а некоторые из них
продолжают работать на благо фа-
культета и университета.

Приятно осознавать, что ты учишься
на факультете, славящемся преданны-
ми своему делу профессионалами, па-
мять о которых запечатлена в фотогра-
фиях, книгах и наших сердцах… 

никита ОЛенДАрь, студкор

Аллея  славы  на  ГФ
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Уже более 40 лет отдел
технических средств обуче-
ния (ТСО), возглавляемый
В. И. Баклановым, занимает-
ся внедрением различных
средств визуализации лек-
ционного материала: меха-
нических визуальных прибо-
ров, телевизионной техники
и т.д. Виктор Иванович убеж-
ден, что необходимо предо-
ставить возможность каждо-
му лектору наглядно демон-
стрировать студентам все
нюансы и особенности курса.
Поэтому он и сотрудники его
отдела, преодолевая все пре-
пятствия, настойчиво идут к
поставленной цели. Нередко
именно благодаря им мето-
дика преподавания учебных
дисциплин переходит на ка-
чественно новый уровень.

Венцом творения отдела
стала аудитория 8.712. По
идее В.И. Бакланова, в ней
должны развиваться совре-
менные методы обучения с
использованием новейшего
мультимедийного проекци-
онного оборудования, в том
числе интерактивной доски.
Такая доска позволяет не
только отображать заставки
для лекций или делать пре-
зентации, но и дает возмож-
ность преподавателю по хо-
ду изложения материала до-

полнять его рисунками, да-
вать иллюстративные по-
яснениями и примеры.

Для осуществления на-
меченного вначале необхо-
димо было отремонтиро-
вать аудиторию. И сотрудни-
ки отдела ТСО (Соломченко
Н.Н., Фолонеев В.В., Моржа-
ков А.Т., Радионов Н.А., Та-
ран В.Ф. и Шевченко П.В.)
под руководством Баклано-
ва В.И. дружно взялись за
дело. В результате к августу
2011 года аудитория пре-
образилась. Теперь ее нуж-
но было оснастить техниче-
скими средствами обучения
нового поколения. И здесь
на помощь пришли декан
ФКНТ Аноприенко А.Я. и за-
ведующий кафедрой АСУ
Скобцов Ю.А. Заместитель
заведующего кафедрой АСУ
Привалов М.В.
помог подо-
брать и при-
обрести про-
ектор с не-
обходимыми
для условий
освещения в
аудитории ха-
рактеристика-
ми, а также
оснастить ее
современным
компьютером.

В результате усилий и
стараний сотрудников отде-
ла ТСО и кафедры АСУ уль-
трасовременная аудитория
8.712 запущена в учебный
процесс. Она стала незаме-
нимой для студентов ком-
пьютерных специальностей.
Ведь именно благодаря
имеющимся в ней техниче-
ским средствам можно ото-
бразить на экране не только
фрагмент самой програм-
мы, но и продемонстриро-
вать ее работу, привести
множество анимированных
рисунков, объясняющих
процесс моделирования, и
многое другое. Новая ауди-
тория сразу полюбилась и
студентам, и преподавате-
лям. 

т. МАртыненКО, 
доцент кафедры АСу

Отдел ТСО – невозможное становится возможным!

Уже седьмой год подряд в последних чис-
лах апреля Центр карьеры ДонНТУ проводит
ярмарку вакансий. В нынешней приняли
участие ведущие предприятия города, такие
как ЗАО «Кондитерская компания «АВК»,
ПАО «Райффайзен Банк Аваль», ПАО «Авде-
евский коксохимический завод», ООО «Фар-
мацевтический завод «Нико», ЧАО «Герку-
лес» и др., учебные заведения, которые про-
водят обучение по актуальным на рынке тру-
да профессиям, специалисты государствен-
ной службы занятости и социальные партне-
ры. Были также представлены вакансии из
банка данных городской службы занятости -
всего более  тысячи.

На ярмарке можно было непосредствен-
но пообщаться с работодателями и оставить
свои координаты, но  только в общем списке
соискателей. Вряд ли при таком подходе  тебя
запомнят, выделят, а затем позвонят – ведь
нас так много… Можно, конечно, отправить
работодателю резюме по  электронке. Но  ес-
ли ты не соответствуешь требованиям по ва-
кансии, тебе не перезвонят и не скажут о не-
дочетах. Поэтому наилучший вариант – лично
посетить заинтересовавшее  предприятие,
что я со своей подругой  сделала и благодаря
этому  получила приглашение на практику.

К сожалению, на ярмарке вакансий мест
для практики не предлагают, хотя все же-
лают получить специалиста с опытом рабо-

ты. Но ведь мы студенты!  Как же тогда  со-
искателю и работодателю понять и оценить
друг друга? На мой взгляд, производствен-
ная неоплачиваемая практика – это прекрас-
ная возможность для студента проявить себя
с лучшей стороны, а для работодателя –  най-
ти перспективного  специалиста.

И еще…Одним из важных аспектов ус-
пешного трудоустройства является знание
иностранного языка. Сейчас  диплома спе-
циалиста  недостаточно. Все передовые
компании требуют от соискателя знания
иностранного  языка. Хотя бы на разговор-
ном уровне. И это не говоря о том, что сту-
дент технического вуза должен владеть тех-
ническим английским обязательно. Вывод
один – не упускайте возможности изучать
иностранный язык. Это нужно не вузу, а нам!

Необходимо также искать контакты с тем
предприятием, где бы вы хотели работать.
Составляйте резюме, звоните, пишите! Да-
вайте понять, что вам это интересно! Остав-
ляйте свои данные везде, где только можно.
Встречайтесь с работодателями и приобре-
тайте личный опыт самопрезентации и тру-
доустройства. Как говорится, стучитесь - и
вам откроют!  В этом я убедилась на собст-
венном опыте. Определенную помощь  мо-
жет также оказать и Центр карьеры ДонНТУ,
расположенный в 11 корпусе.

Анна АЗжеурОвА, студкор

стучитесь - и вам откроют!

В техническом универси-
тете г. Софии и Софийском
университете им. святого
Климента Охридского (Бол-
гария) прошла межрегио-
нальная тематическая кон-
ференция AUF (Agence uni-
versitaire de la Francophonie)
«Информационные ком-
пьютерные технологии и
дистанционное обучение в
Европейско-Средниземно-
морском пространстве». В
ее работе  приняли участие
около 50 человек: предста-
вители институций AUF, пре-
подаватели и сотрудники
университетов Франции,
Болгарии, Украины, Румы-
нии, Литвы, Албании, Тур-
ции, Хорватии, Молдовы,
Марокко, Туниса, Алжира,
Египта, Ливана, Палестины и
Иордании.

По приглашению бюро
AUF в Центральной и Вос-
точной Европе наш вуз на
форуме представляла до-
цент кафедры прикладной
математики и информатики,
зав. центром дистанционно-
го обучения Института
последипломного образо-
вания Н.Н.Дацун, которая
выступила с докладом-пре-
зентацией «Технические
университеты Украины и
дистанционное обучение».

В период работы были
установлены деловые кон-
такты с иностранными парт-
нерами из всех региональ-
ных бюро и институций
AUF, а также из многих за-
рубежных вузов. Результа-
том участия в конференции
стало знакомство с органи-
зационными структурами
дистанционной подготовки
в странах трех регионов:
Магриб, Ближний Восток,
Центральная и Восточная
Европа; изучение  органи-
зационных структур со-
вместной работы и парт-
нерства в этой области; по-
лучение информации о но-
вых педагогических иссле-
дованиях в сфере дистан-
ционной подготовки, из-
учение результатов ком-
плексной компьютериза-
ции университета и созда-
ния MOODLE-сообщества
для  ее поддержки.

КоНФЕРЕНЦИя
БылА 

РЕЗульТАТИвНой 

ТРУдоУСТРойСТВо

В аудитории 8.712
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Стены актового зала «девятки» стали
уже чем-то символичным для студентов
ДонНТУ. Кто-то из них впервые прочувство-
вал его атмосферу ещё с Посвящения в сту-
денты на первом курсе, кто-то ещё раньше
– школьником на Дне открытых дверей. А
5 апреля на этой сцене в рамках финала
Кубка ректора завершили свою игру леген-
дарные КВНовские команды, отправив-
шие в ряды зрителей немало шуток, сразу
становившихся крылатыми. 

За самую главную для КВНщиков
ДонНТУ премию сражались «Сборная
ИЭМ», «ДольЧеГевара», «Покахонтас»,
«Им. Громовой», «Ямайка» и «Мешо-
чек».  Многие участники этих команд ед-
ва переступили порог университета, дру-
гие же прошли долгий путь от новичков
до корифеев нашего студклуба, достой-
но представляя свой вуз на
всеукраинских юморных
«баттлах».

Порой не укладывается
в голове, сколько граней
может сочетаться в одном
человеке. Особенно если
этот человек – КВНщик.
Ведь именно в студенче-
ские годы, когда мы дела-
ем шаг от беззаботной
юности во взрослую
жизнь, и открывается всё
скрытое от глаз. Столь «ал-
горитмичные» в силу буду-
щей профессии програм-
мисты ломают стереотипы

своим артистизмом, «аналитичные»
экономы – острыми шутками, «суро-
вые» металлурги – умением достучаться
до каждого зрителя. Иногда и сам ДонН-
ТУ становится похожим на одну боль-
шую команду КВН с А.А. Минаевым во
главе в качестве капитана. Думаю, вряд
ли кто-то не согласится, что молодому
поколению есть чему поучиться у наше-
го не стареющего душой ректора.

На состоявшемся мероприятии отме-
тили ребят, внесших особый вклад в
КВНовское движение университета. Они
были награждены грамотами и громки-
ми аплодисментами зала. Мы их запом-
ним именно такими: харизматичными,
яркими, дарящими хорошее настрое-
ние. А лучшей командой стала сборная
факультетов «Им. Громовой». И, надо

признаться, по итогам
вечера сложно было
делать ставки на кого-
то. Лучшими были все.

Хочется пожелать
ребятам удачи, по ка-
кому бы пути они ни
пошли. Искренне наде-
емся, что КВНновское
прошлое поможет им
оставаться такими же.

P.S. Не нужно стре-
миться стать событи-
ем. Нужно становиться
легендой!
СветланавАСИЛьченКО,

студкор

В Доме работников культу-
ры состоялся вечер, посвящен-
ный 80-летию со дня рождения
народного артиста Украины
А.Б. Соловьяненко. На нем ли-
тературно-музыкальную ком-
позицию  представили студен-
ты ДонНТУ – участники студии.
О страницах биографии и твор-
чества певца, о годах его учебы
и работы в политехническом
институте  вдохновенно расска-
зали  Пиряник Мария, Габрусев
Алексей, Ходос Юлия, Попова
София (ФЭХТ), Яценко Антон
(ФИММ), Ковалев Алексей
(ГГФ). Музыкальное сопровож-
дение - Хмеляр Ирина, видео-
ряд - Кудрявцева Екатерина.

Директор Дома работников
культуры  М.Б.Калиниченко от
имени всех присутствующих
поблагодарила автора сцена-
рия и руководителя студии «Со-
фійність» Л.Е. Добровольскую и
прислала на имя ректора Дон-
НТУ письмо, в котором вырази-
ла благодарность и ей, и   сту-
дийцам  за достойную творче-
скую работу.

Благодарность
студии 

«софійність»

В бассейне ДонНТУ  проведена спарта-
киада по плаванию, в которой приняли уча-
стие студенты I курса, посещающие бассейн
в рамках занятий по физвоспитанию. Каж-
дый участник плыл дистанцию 50 м любым
выбранным им стилем, но некоторые сту-
денты (Папа-Дмитриев Павел, Шевлков Ви-
талий, Сальников Денис)  проверили свои
силы, проплыв по две дистанции.

Мы, преподаватели цикла плавания,
гордимся ребятами, которые еще год назад
даже не умели плавать, а сейчас показы-
вают очень неплохие результаты. И возмож-
но, в недалеком будущем некоторые из них
будут выполнять спортивные разряды.

Особенно хочется отметить девушек -
Звоникову Анастасию, Кефер Анну, Первуши-
ну Марину и Петренко Ольгу, которые стали
победителями и призерами спартакиады.

Также выносим искреннюю благодар-
ность студентам - членам сборной команды
ДонНТУ по плаванию за помощь в проведе-
нии соревнований. Благодаря позитивному
настрою участников, болельщиков и гостей,
соревнования прошли в веселой, друже-
ской атмосфере. Мы будем ждать новых ре-
зультатов от наших начинающих пловцов и
желаем им покорения не только спортив-
ных вершин.

Преподавательский коллектив 
бассейна Доннту

Спартакиада «первокурСник» 

по плаванию
фУТБоЛ

17 апреля завершился второй еже-
годный турнир по футболу, организа-
тором и главным спонсором которого
выступил ФК «Шахтер». В  нем приня-
ли участие 14 вузов Донецкой обла-
сти, весь турнир проходил на мини-
футбольных паркетах, однако фи-
нальный матч и матч за третье место
прошли на одном из лучших стадио-
нов Европы – «Донбасс-Арена».  Яр-
ким солнечным днем футболисты вы-
шли на газон стадиона в хорошем на-
строении, поскольку на матч пришло
около 5000 болельщиков. 

В матче за третье место играли сту-
денты ДонУЭТ и ДЮИ. Победа со сче-
том 2:0 досталась ДонУЭТ. Во втором
матче этого дня встретились лучшие
из лучших - ДонНТУ и ДонГУУ. В нача-
ле матча команды выглядели равно,
но после очередного розыгрыша мя-
ча игроками ДонГУУ мяч в левой ча-
сти штрафной площадки получил на-
падающий «управленцев», который
не был никем закрыт, и он незамед-
лительно ударил в сторону ворот со-
перника: мяч в дальнем углу - 1:0. По-
литехники не упали духом и активно
пытались сравнять счет, но мяч после
очередной атаки ДПИ перешел к иг-
рокам ДонГУУ. Навес с левого фланга,
защитник перехватывает мяч, но он
после отскока от поля попадает ему в

руку. Решение арбитра незамедли-
тельно – ПЕНАЛЬТИ! 11 метров, удар,
вратарь угадал направление, но не
смог предотвратить попадание мяча
в сетку своих ворот – 2:0. С таким сче-
том и закончился первый тайм. Во
втором тайме тренер ДонНТУ решил-
ся выпустить своего главного бомбар-
дира (№17, Колесник), который неза-
долго до этого получил серьезную
травму. Парень за родной универси-
тет решил рискнуть своим здоровьем,
но, к сожалению,  не смог забить мяч. 

Болельщики ДонНТУ стали лучши-
ми по поддержке своей команды, мно-
гие игроки ДонГУУ выразили после иг-
ры недовольство по поводу того, что в
финальном матче они практически не
слышали своих болельщиков за зана-
весом «кричалок» студентов-фанатов
из нашего университета.

Таким образом ДонГУУ удержал
кубок у себя ещё на один год, а Дон-
НТУ по сравнению со своим прошло-
годним пятым местом встал на вто-
рую ступеньку пьедестала. Завершила
список топ-3 команда ДонУЭТ. Игроки
получили бесценный опыт игры на
большом стадионе и огромное удо-
вольствие. Они благодарят главного
спонсора и организатора соревнова-
ний ФК «Шахтер».

С. ЯрОШевСКИй, студент нтФ

КоМАНдА донНТу ЗАНялА вТоРоЕ МЕсТо

Харизматичные и веселые

Кубок ректора у сборной 
факультетов «Им. Громовой»

кВн: кУБок РЕкТоРа
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